
LETTRE CIRCULAIRE DU «TEMPO FORTE»

(5-9 octobre 2009)

Rome, le 29 octobre 2009

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Chers Frères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en
vos cœurs maintenant et à jamais !

Je voudrais partager brièvement avec vous quelques uns des sujets
que nous avons traités au cours de notre dernière rencontre de
Tempo Forte. Nous avons commencé avec une séance de formation
permanente, animée cette fois par Don Gino Franchi, membre affilié
de la Congrégation de la Mission, prêtre diocésain de Livourne et
curé de la paroisse dédiée à sainte Elisabeth Ann Seton. Il a fait un
nombre incroyable de recherches et a écrit des livres sur la sainte,
car c’est à Livourne, qu’elle avait eu, ce qu’on pourrait appeler, son
expérience de conversion de la foi épiscopalienne à la foi catholique à
travers son attrait et sa dévotion à l’Eucharistie.

Nous avons aussi reçu des invités particuliers durant cette même
semaine : le P. Miles Heinen, Directeur exécutif de VSO, ainsi que le
P. Javier Álvarez, Directeur général des Filles de la Charité qui, pour
la première fois dans l’histoire de la relation entre les Filles de la
Charité et la Congrégation de la Mission, est venu donner un rap-
port au Conseil général sur les divers aspects de son rôle, particuliè-
rement du point de vue de la mission des confrères auprès des Filles
de la Charité.

1. Le premier sujet traité fut la préparation immédiate à l’Assem-
blée générale de 2010. L’Assemblée générale va être composée
d’un certain nombre de séances de table ronde. Nous avons passé
une bonne partie du temps à discerner les différentes personnes
qui seraient présentes pour lancer la conversation/dialogue avec
le reste des délégués de l’Assemblée. Les thèmes des diverses
tables rondes sont : « les Signes des temps », « Changement systé-
mique », « la Formation permanente par rapport au programme
du CIF », « la Reconfiguration », « la Famille vincentienne ». Nous
avons également discuté du logo présenté par le P. Alexis Cer-
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quera pour l’Assemblée générale dans lequel il met en lien le
350ème anniversaire et le thème de l’Assemblée qui est « Fidélité
créatrice à la mission ». Nous avons discuté également à propos
des personnes qui pourraient faire la synthèse des dialogues
durant l’Assemblée, une personne pour chacune des langues
officielles de la Congrégation : l’anglais, le français et l’espagnol.
La Commission Technique de Rome pour l’Assemblée générale a
présenté un rapport sur son récent voyage à Paris. Il ressort
qu’ensemble avec la Commission Technique de Paris les choses
sont bien en route pour la préparation de l’Assemblée.

2. Nous avons discuté sur le thème du 350ème anniversaire de la
mort de st Vincent et de Ste Louise. Comme nombreux doi-
vent le savoir, le Comité de l’Héritage a déjà publié deux thèmes
de réflexion pour les mois d’octobre et de novembre. Nous avons
étudié, comme faisant partie de la célébration du 350ème anniver-
saire, un rapport du P. Robert Maloney sur le projet de micro-
finance pour Haïti. Nous avons vu aussi le sommaire exécutif du
Comité des projets où il nous a été demandé de répondre à un
certain nombre de questions. Nous avons réfléchi sur la manière
de continuer avec le projet y compris sur la mise en place d’un
conseil d’administration vincentien. Nous avons fait également
des recommandations en ce qui concerne les personnes qui
devraient faire partie de ce conseil, ainsi que pour le Directeur
exécutif du micro projet de Haïti lui-même.

3. Nous avons étudié un certain nombre de réponses que nous
avons reçues à la suite d’une lettre à propos de la reconfigura-
tion. Cette lettre fut adressée aux Provinces d’Italie, d’Espagne
et de France dans l’espoir de susciter suffisamment d’échanges,
de dialogues pour proposer un processus sur la manière de
mieux servir les pauvres, en tenant compte du vieillissement de
diverses Provinces de la Congrégation et de la diminution des
effectifs. Nous espérons que ce sujet fera partie d’un dialogue
amorcé maintenant et qui se poursuivra jusqu’à notre Assemblée
générale de 2010. Dans l’ensemble, les réponses à la lettre du
Supérieur général ont été très positives et accueillies.

4. Nous nous sommes penchés sur une lettre reçue de la Congréga-
tion du Clergé au sujet de l’Année Sacerdotale. Nous avons
décidé que nous aimerions célébrer cette année décrétée par
Sa Sainteté le pape Benoît XVI en relation avec notre Année
Jubilaire du 350ème anniversaire de la mort des deux fondateurs,
particulièrement st Vincent que nous connaissons comme la
« lumière du clergé ». Il a été demandé au P. José Antonio
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Ubillús, Assistant général, de coordonner diverses activités et
articles concernant l’année sacerdotale et de les publier sur la
page web www.cmglobal.org.

5. Nous avons étudié un document de travail présenté par le
P. Julio Suescun, Secrétaire exécutif du SIEV, en préparation à
une rencontre du Conseil général avec les membres du SIEV qui
devait avoir lieu les 10 et 11 octobre.

6. Nous avons traité les affaires économiques présentées par
l’Économe général, le Père John Gouldrick, entre autres les rap-
ports économiques d’un certain nombre de Provinces. Nous
avons aussi étudié le modèle d’une version simplifiée de la pré-
sentation du bilan annuel que l’économe général nous présenta
pour étude et modification.

7. En présence du P. Miles Heinen, nous avons discuté sur le rap-
port du Bureau de Solidarité Vincentienne (VSO). Durant
cette rencontre nous avons changé le titre du P. Miles, pas-
sant de « Directeur » à « Directeur exécutif » du Bureau de Soli-
darité Vincentienne, en conformité avec son rôle dans le mon-
de de développement aujourd’hui. Je vous recommande de
consulter la page web du Bureau de Solidarité Vincentienne :
www.famvin.org/vso.

8. Nous avons vu le rapport du délégué de la Famille Vincen-
tienne, le P. Manuel Ginete, parlant de sa présence à la rencon-
tre de l’AIC à Yaoundé, à celle des Conseillers (Assesseurs)
vincentiens et enfin de sa participation à une rencontre de la
COVIAM toujours à Yaoundé.

9. Ce fut ensuite le rapport trimestriel du P. Joseph Foley, notre re-
présentant de l’ONG vincentienne aux Nations Unies. Il était
clair dans son rapport qu’il y avait un besoin réel aujourd’hui
de se pencher sérieusement sur les questions du changement cli-
matique, de l’immigration et du racisme et d’y réfléchir en pro-
fondeur.

10. Nous avons étudié un rapport du P. John Freund, le webmestre,
sur les pages web pour la famvin développées de concert avec les
PP. Julio Suescun et Claude Lautissier en espagnol et en français
respectivement. Le P. Freund est en train de travailler sur un cer-
tain nombre de projets, dont l’un concerne particulièrement la
manière de communiquer les travaux de l’Assemblée d’une
manière efficace mais prudente.
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11. Puis ce fut l’étude des informations et rapports reçus de différen-
tes Conférences des Visiteurs : l’Asie Pacifique et la COVIAM en
particulier. Je voudrais souligner que la COVIAM est en train de
progresser avec le projet d’une mission interprovinciale au
Tchad, qui commencera espérons-le, en 2010, comme un projet
de la célébration du 350ème anniversaire de la mort de saint Vin-
cent et de sainte Louise.

12. Nous avons aussi discuté de la situation de nos Missions In-
ternationales d’El Alto, de la Papouasie-Nouvelle-Guinée
et des Îles Salomon. Avec la reconfiguration de la mission
d’El Alto, quatre confrères travailleront dans deux paroisses rura-
les, l’un d’entre eux étant le P. Aidan Rooney de la Province de
Philadelphie arrivé fin septembre dernier. Notre grand espoir
pour la Bolivie est de pouvoir commencer une nouvelle mission
en 2010 à Cochabamba grâce à une réponse généreuse de la part
des volontaires qui s’offriront après ma lettre d’appel mission-
naire du mois d’octobre.

13. En Papouasie-Nouvelle-Guinée nous avons élu un nouveau
Supérieur local pour nos confrères qui vivent dans une commu-
nauté et qui cependant sont dispersés en quatre endroits diffé-
rents avec les responsabilités suivantes : un confrère est le
Secrétaire exécutif de la Conférence des évêques de la Papouasie-
Nouvelle-Guinée et des Îles Salomon, un autre travaille au Sémi-
naire de Bomara, un troisième est curé d’une paroisse à Bomara
et le quatrième travaille dans une paroisse missionnaire à Woi-
tape. Ils ont présenté au Conseil général leur projet communau-
taire qui a été approuvé avec des recommandations de le renfor-
cer à l’aide des éléments du Guide pour le Supérieur local et des
Statuts des Missions Internationales. Tout comme pour El Alto et
les Îles Salomon, les besoins de la Papouasie-Nouvelle-Guinée
ont été mentionnés dans la lettre d’appel missionnaire.

14. Nous avons examiné la situation de nos missionnaires volon-
taires en différentes missions.

• Je suis heureux de vous annoncer qu’au Mozambique nous
avons un nouveau missionnaire de la Province du Congo, ainsi
que deux autres de la Vice-province du Nigeria qui arriveront
bientôt.

• Nous avons étudié des réflexions, envoyées par le P. Padraig
Regan qui a eu une nouvelle expérience de six mois dans la
Province de Chine, sur la mission en Chine Continentale.
Après étude et discussion, le Conseil général a transmis ces
réflexions au Visiteur de la Province de Chine.
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• Nous avons pris en considération une demande de l’évêque
d’Angola sollicitant des missionnaires. Cette demande a été
incluse dans la récente lettre d’Appel missionnaire du mois
d’octobre.

• Nous avons étudié la demande continuelle de l’évêque de Daru-
Kiunga, Papouasie-Nouvelle-Guinée, qui a écrit pour sollici-
ter des missionnaires saisonniers pour l’accompagnement des
jeunes séminaristes et des jeunes prêtres de son diocèse.

• Il y a eu aussi un dialogue par écrit avec le Supérieur régional
du Cameroun, d’où émane l’espoir que la Congrégation,
appuyée par la Province de Paris et d’autres missionnaires,
pourra commencer une mission en Guinée Equatoriale, où
elle pourra entre autres, accompagner des Filles de la Charité
de la Province de Gijón et MISEVI d’Espagne qui y sont déjà.

• Durant cette session de Tempo Forte nous avons reçu une lettre
d’un confrère qui se porte volontaire pour une de nos Missions
internationales, nous progressons dans les démarches nécessai-
res pour sa participation à la mission.

15. Comme il est mentionné au début de cette lettre, nous avons eu
un entretien d’un peu plus de deux heures avec le P. Javier Álva-
rez, Directeur général des Filles de la Charité, sur le thème :
« La collaboration entre la Congrégation de la Mission et la Com-
pagnie des Filles de la Charité ». Il a partagé avec nous ce en quoi
consistait son rôle de Directeur général des Filles de la Charité,
celui des Directeurs provinciaux et la collaboration de beaucoup
d’autres confrères dans le domaine de la vie spirituelle des Filles
de la Charité, de la formation, de la pastorale, et avec le gouver-
nement des différentes Provinces des Filles de la Charité. C’est la
première fois que le Conseil général a eu une rencontre avec le
Directeur général des Filles de la Charité. Nous avons trouvé
cette rencontre avec le P. Álvarez très utile, et ce fut en même
temps pour nous l’occasion de lui exprimer notre gratitude pour
son service auprès de nos Sœurs.

16. Nous avons conclu notre session de Tempo Forte avec la présen-
tation de l’agenda de chacun des membres du Conseil Général
pour les mois à venir. Les mois d’octobre, novembre et décembre
seront chargés de diverses activités pastorales. Le P. José María
Nieto effectuera la visite canonique de la Province du Chili et y
prêchera une retraite aux confrères, ensuite il se rendra au Pérou
pour une visite informelle. Le P. Józef Kapuściak fera la visite
canonique de la Province de Turin, tandis que le P. Gérard Du,
accompagnera le Supérieur général durant sa visite de la Région
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du Vietnam. Le Supérieur général se rendra également à Paris
pour le CIF et la rencontre internationale de l’AMM, en Pologne,
aux USA et en Italie pour un certain nombre d’événements rela-
tifs à la Famille vincentienne.

Merci de continuer à prier pour les diverses activités du Conseil
général, comme nous le faisons pour accompagner la Congrégation.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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